

Schlussansprache des Präsidenten

Präsident Mag. Wolfgang Sobotka: Ich darf ganz rasch zum Schluss kommen: Ich darf mich nach einem sehr intensiven Arbeitsjahr bei Ihnen allen ganz, ganz herzlich für die rege Teilnahme an den Debatten, die Vorbereitung in den Ausschüssen und die Vorbereitung auch in den vielen Diskussionen bedanken.

Es war mit Sicherheit ein Ausnahmejahr in der Zweiten Republik. Diese Situation wird uns auch noch weiter fordern, so wie wir das auch im europäischen Vergleich sehen.

Auch im europäischen Vergleich gesehen darf dieses Parlament sehr stolz auf das sein, was es im Nationalrat, aber dann auch im Bundesrat geleistet hat. Ein herzliches Dankeschön Ihnen allen für die Bereitschaft, die parlamentarische Diskussion so konstruktiv und so intensiv zu gestalten, vonseiten der Opposition und genauso auch vonseiten der Regierungsfractionen! Ich darf mich auch bei den Journalisten, die uns begleitet haben, bedanken, bei den Kameramännern, die heute noch da sind. Auch Sie haben ein gewaltiges Pensum abgeleistet. *(Allgemeiner Beifall und Bravorufe.)*

Mein Dank gilt natürlich auch der Parlamentsadministration. Vor allem bei den vielen Anträgen, Abänderungsanträgen haben Sie wirklich ein ganz enormes Arbeitspensum hervorragend erledigen können. Ich glaube, dass die Weihnachtsfeiertage für Sie sehr, sehr verdient kommen, um sich ein wenig erholen zu können. Vielen herzlichen Dank! *(Allgemeiner Beifall.)*

Schlussendlich gilt der Dank den Mitgliedern der Präsidiale, die wirklich vieles schon im Vorhinein in Absprache hervorragend organisieren, sodass der Sitzungsablauf in der Regel sehr, sehr zügig und effizient vonstattengehen kann. Ich darf mich bei meinen Kollegen in der Amtsführung bedanken – Kollegin Bures, die anwesend ist, aber auch bei Kollegen Hofer –, die mich bestmöglich unterstützen. Vielen herzlichen Dank für Ihre Arbeit! *(Allgemeiner Beifall.)*

Vielen Dank den Klubobleuten und den stellvertretenden Klubobleuten, die in der Präsidiale die Diskussion bestimmen und durch die Arbeit der Klubdirektoren, die ich hier nicht unerwähnt lassen möchte, wirklich zumeist zu einem guten Ergebnis kommen. Auch den Klubdirektoren und ihren Mitarbeitern ein herzliches Dankeschön! *(Allgemeiner Beifall.)*

Schlussendlich darf ich mich bei der Parlamentsdirektion ganz herzlich bedanken, bei Dr. Dossi und seinem Team, bei unseren Stenografen und auch den Übersetzern in die

Gebärdensprache, die heute ja nicht da sind, die uns aber trotzdem in all diesen Sitzungen immer begleitet haben. Vielen herzlichen Dank allen! (*Allgemeiner Beifall.*)

Ich wünsche Ihnen, Ihren Familien und Ihren Lieben einigermaßen erholsame Tage, dass Sie das doch, wenn auch eingeschränkt, genießen können.

Wir sehen uns in der **nächsten** Sitzung wieder – manche wahrscheinlich schon früher (*Abg. Stögmüller: Im Untersuchungsausschuss!*) –, die für Mittwoch, den 20. Jänner 2021, um 9 Uhr, angesetzt ist.

Die Tagesordnung ergeht auf schriftlichem Wege.

Herzlichen Dank! Gute Nacht! (*Allgemeiner Beifall.*)

Die Sitzung ist **geschlossen**.